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En diciembre firmarán contratos de obras para la electrificación de 5 localidades de Limarí y
Choapa

  

      

  

Consejo Regional reiteró la voluntad política de priorizar en el presupuesto regional aquellas
obras que beneficien el desarrollo de los sectores más postergados de la región, como es el
sector rural.

  

  

Antes del término del presente año, el Gobierno Regional procederá a la firma de los contratos
para la ejecución de cinco proyectos de electrificación rural, dos de la provincia de Limarí y tres
de Choapa, con lo cual se concreta la gestión del Consejo Regional (CORE) para destrabar
proyectos que esperaban financiamiento desde hace varios años.

  

  

La noticia emergió de la última sesión del CORE, en el marco del informe de la Comisión
Social, que preside el consejero Lombardo Toledo, quien indicó que “son proyectos de larga
data que se lo hicimos saber al intendente Pablo Herman para que se puedan materializar el
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año 2020, porque las comunidades y las comunas necesitan del apoyo del Estado para una
mejor calidad de vida”.

  

  

Toledo agregó que esta es una manera especial que está ejerciendo el Consejo Regional de
descentralizar el presupuesto regional, para que comunas pequeñas puedan acceder al
progreso de sus comunidades y de su gente.

  

  

Los proyectos en cuestión corresponden a la construcción de la Red Eléctrica Centinela II
Carrizal, Combarbalá; el Sistema de Electrificación Rural Ajial de Quiles, Punitaqui;
Electrificación Camisas, Salamanca; Electrificación Rural Las Cañas, Canela y Electrificación
Rural Huinchiguallego, Canela.

  

De éstas, cuatro corren el riesgo de perder su rate RS en el mes de diciembre, de allí la
importancia de iniciar su tramitación antes que finalice el año.

  

  

El Consejo Regional ha mantenido permanentemente en tabla la búsqueda de solución a los
proyectos de carácter social, siendo su voluntad política desde el inicio de su gestión, el poder
destrabar proyectos que van en directo beneficio de la gente y que producto de la burocracia
del sistema se han mantenido archivados.
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En tal sentido, la presidenta del CORE Adriana Peñafiel ratificó la voluntad del cuerpo
colegiado, de darle prioridad a esos proyectos.

  

  

“Comparto las opiniones vertidas y ratifico la voluntad del Consejo Regional en materia
presupuestaria del próximo año, en orden a generar que todo proyecto de carácter social
contará con el apoyo y la prioridad nuestra en materia social. Para eso debemos trabajar muy
unidamente en este tipo de proyectos que llevan tanto retraso”, argumentó la consejera.

  

  

De igual manera el consejero Javier Vega, se manifestó muy satisfecho acerca de que el tema
se haya puesto en tabla, dada la postergación que han vivido por años los vecinos de esas
localidades.

  

  

“Todos sabemos son proyectos muy esperados por la ciudadanía, la que siempre ha quedado
postergada, viendo como los avances tecnológicos, científicos y de infraestructura están muy
cerca de ellos. Yo espero que podamos hacer un seguimiento a estos proyectos, esperamos
que estos beneficios sean otorgados en la fecha señalada”, comentó Vega.

  

  

Para la materialización de estos proyectos, el Gobierno Regional acordó con la empresa
eléctrica CGE, realizar un pago de un 10% en enero de 2021 y el resto cuando se inicien las
obras, con lo cual se proyecta el inicio de los trámites antes del término del presente año 2020
y su ejecución a partir del 2021.
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Cabe señalar que el jefe del departamento de Gestión Local del GORE, Mario Pérez, esgrimió
una serie de explicaciones del por qué en la demora de este tipo de proyectos, argumentando
una serie de pasos que demandan un tiempo prolongado hasta lograr su ejecución.

  

  

Entre ellos, citó la firma de contrato, el trabajo de terreno para definir por donde pasará la red
eléctrica, la inscripción de los derechos de servidumbre, la tramitación de la concesión
provisoria por parte de la compañía eléctrica y su publicación en el diario oficial.

  

  

Al respecto, el consejero de Choapa Cristian Carriel fue crítico con el nivel de burocracia
existente en el sistema público para hacer efectivas estas obras, al tiempo que relevó la función
de CORE en la visibilización de estos problemas.

  

  

“El trabajo que nosotros hemos hecho desde el Consejo Regional ha permitido develar el nivel
burocrático existente. Y es ahí donde yo quiero concentrar el rol del Consejo Regional, de ser
justamente quienes visibilizamos este nivel de problemas y que seamos claro con la ciudadanía
respecto de las responsabilidades”, sostuvo finalmente el consejero.
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